

## Message de condoléances du Canada

À l'annonce du décès, le 4 mai, du président de la Yougoslavie, le maréchal Josip Broz Tito, le premier ministre du Canada, M. Pierre Trudeau, a envoyé un message de condoléances au gouvernement de ce pays.

Le président Tito, souligne M. Trudeau dans son message, était devenu "une légende de son vivant et ses idées de même que son influence débordaient largement les frontières de la Yougoslavie".

"Nous nous souviendrons de lui comme d'un homme qui aura inlassablement oeuvré en faveur de la détente, du désarmement et de l'amélioration des relations entre les nations. Je suis convaincu que la Yougoslavie saura poursuivre, avec la force et l'indépendance qu'elle a su acquérir sous la direction du président Tito, l'oeuvre en faveur de la paix et de la stabilité dans le monde à laquelle ce dernier a consacré toute sa vie."

Le gouverneur général du Canada et Mme Schreyer ont conduit la délégation représentant le Canada aux obsèques du président Tito, le 8 mai à Belgrade.

## Conseil national sur le troisième âge

La création d'un Conseil consultatif national sur le troisième âge a été annoncée récemment par le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social, Mme Monique Bégin. Il conseillera le Ministre sur toutes les questions relatives à la qualité de la vie des citoyens âgés.

Le mandat du Conseil est le suivant: examiner les besoins et les problèmes des personnes âgées, recommander les mesures nécessaires pour corriger la situation, consulter les associations nationales, provinciales et locales qu'intéresse la question du vieillissement, publier des rapports et stimuler le débat public.

Le Conseil est composé de 18 membres, représentants d'organismes nationaux ou provinciaux, de spécialistes des sciences sociales et de la médecine, de membres des clubs de l'âge d'or et du public.

Selon Mme Bégin, la création du Conseil consultatif national sur le troisième âge répond à un besoin d'orientation pour la solution des problèmes concernant la population âgée toujours croissante du Canada.

## Retour en Hollande d'anciens combattants canadiens



*Des milliers de Hollandais ont applaudi le défilé des anciens combattants à Amsterdam.*

Le 5 mai 1945, soit environ 11 mois après le débarquement de Normandie, la première armée canadienne achevait de libérer la Hollande. Trente-cinq ans plus tard, 1 600 anciens combattants canadiens sont retournés en Hollande où ils ont participé à des cérémonies d'anniversaire.

Leur délégation était présidée par le ministre des Affaires des anciens combattants, M. Daniel J. MacDonald. Le Ministre a assisté, le 5 mai, à un défilé de 1 250 anciens combattants canadiens, à Nimègue, et, le 7 mai, à une cérémonie commémorative au cimetière de guerre canadien à Groesbeek, près des lieux de la fameuse bataille d'Arnhem. D'autres cérémonies ont également eu lieu dans les cimetières canadiens de Holten et Bergen op Zoom.

La reine Béatrice, la princesse Juliana, le prince Bernhard, l'ambassadeur du Canada en Hollande, M. Georges Blouin, et M. MacDonald ont déposé des gerbes de fleurs devant le monument élevé à la mémoire des 2 300 Canadiens qui reposent dans le cimetière de Groesbeek. "Nous n'oublierons jamais ces Canadiens", a affirmé le premier ministre de Hollande, M. Andries van Agt, lors de la cérémonie qui a réuni 20 000 Hollandais et plus de 2 000 anciens combattants canadiens et des forces alliées.

Le lieutenant-gouverneur de la Colombie-Britannique, M. Bell Irving, qui commandait en 1945 les premières troupes canadiennes arrivées à Amsterdam, a assisté avec le chef de l'état-major canadien, l'amiral R.H. Falls, à une marche

commémorative dans la capitale néerlandaise, à laquelle ont pris part 350 anciens combattants canadiens et des véhicules historiques.

Le 5 mai, à La Haye, des bombardiers du type Lancaster XHH ont réédité les parachutages de vivres par lesquels les forces alliées ont soutenu les habitants affamés de Hollande pendant les derniers jours de la Deuxième Guerre mondiale.

Le prince Bernhard des Pays-Bas a posé, en présence d'un grand nombre de représentants des alliés, une gerbe devant l'hôtel "De Wereld" où a été signée le 5 mai 1945 la reddition des troupes allemandes aux Pays-Bas.



*La reine Béatrice de Hollande dépose une gerbe de fleurs devant le monument aux morts du cimetière canadien.*